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FECHA: Julio 21 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Poco les duro el gusto: presos” 

 “Anuncian presa para Metztitlán”  

 “Arlene dejó a Hidalgo daños por 800 mdp”  

 “Proyectan presa para Metztitlán”  

 
 “Presa solución de Metztitlán: Olvera”  

 
“Exigen entrega de recursos federales”  

 
“Anuncian construcción de presa en Metztitlán” 

 “En Hidalgo no hay carne con clembuterol: Sagarpa”  

 “Compromete Olvera una nueva presa en Metztitlán”  

 
“Capturas no frenan narco: EU”  

 
“Vacacionan jueces; Greg Sánchez sale”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Aldo Molina es expulsado del PRD por “mal militante”: La dirigencia nacional del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) expulsó de sus filas a Aldo Octavio Molina Santos, secretario general perredista en Hidalgo, así como 

a cuatro militantes más por atentar contra los principios básicos de la democracia del partido del Sol Azteca.  De acuerdo 
con el expediente QP/HGO/855/2010 de la Comisión Nacional de Garantías del PRD, los ahora ex perredistas impidieron 

el desarrollo de los trabajos del módulo de afiliación itinerante número 4 de la Campaña Nacional de Afiliación del PRD en 
la comunidad de Santa María Temexcalapa, en el municipio de Tenango de Doria. Según el documento de la dirigencia 

nacional, en poder de MILENIO Hidalgo, los ex perredistas transgredieron el derecho de los militantes y violaron los 
estatutos perredistas, al no permitirles inscribirse en el padrón del PRD en Santa María Temexcalapa.  En consecuencia, 

fueron expulsados: Aldo Molina Santos, ex secretario general del PRD; José Cruz López Hernández, ex alcalde de 

Tenango de Doria; Evencio Alvarado Santos, ex aspirante a secretario general del PRD en el mismo municipio; Artemio 
Estrada Lucas, ex sindico procurador de Tenango y Alejandro López Hernández, ex aspirante a regidor por el PRD.  El 20 

de julio de 2010, los ex perredistas a nombre del senador José Guadarrama, con agresiones físicas y verbales impidieron 
los trabajos del módulo de afiliación en Santa María Temexcalapa, hecho que fue corroborado por el propio Aldo Octavio 

Molina Santos, pues en la audiencia de Ley celebrada el 5 de noviembre de 2010, declaró: ―En mi calidad de encargado 

de la Secretaría General solicité al C. Christian Fernández Ruiz, Operador del Módulo que lo retirara de la comunidad 
citada…‖. Por lo cual, ―la Comisión de Nacional de Garantías estima que los actos cometidos constituyen una violación al 

estatuto y sus reglamentos por incumplir las disposiciones previstas en éstos, lo anterior conforme a lo establecido por el 
artículo 101 del Reglamento de Disciplina Interna que rige a este Instituto Político‖, precisa el texto.  De acuerdo con el 

artículo 101 del reglamento de disciplina ―son violaciones al estatuto y los reglamentos que de él emanen, los actos u 
omisiones de los afiliados del partido, órganos o sus integrantes, que incumplan las disposiciones previstas en éstos‖.  Al 
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no obedecer esta disposición, los ahora ex perredistas se enfrentaron a las consecuencias.  (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Determina comisión la expulsión formal para Aldo Molina del PRD-(Gabriela Porter, página 05) 

Milenio-PAN prepara estrategias electorales para el 2012: Previo a las elecciones presidenciales de 2012, el 

Partido Acción Nacional (PAN), comenzó los movimientos políticos en Hidalgo para aumentar sus votos y destapar a sus 

candidatos para los comicios y renovar el Poder Ejecutivo mexicano.  Francisco Cárdenas, coordinador regional de la 
campaña de Emilio González, actual gobernador de Jalisco y aspirante a la presidencia de la República, inició un 

movimiento de panistas en Hidalgo denominado Eres Grande México con el cual piensan convencer a la ciudadanía y a 
los panistas para votar a favor del actual mandatario.  En entrevista, Francisco Cárdenas argumentó: ―Emilio González es 

el único panista que le ha ganado al Partido Revolucionario Institucional (PRI) y que sabe remontar elecciones en 

diversas candidaturas en el país y tendencias que son casi imposibles‖. señaló la dirigencia. (Misael Zavala, página 
11) 

Milenio-Auditan recursos de Convergencia Hidalgo: Tras la renuncia de Gerardo Ize Malaise del Partido 
Convergencia en Hidalgo, el instituto político es sometido a una auditoría de todos sus recursos financieros, inclusive, los 

utilizados por los candidatos a presidentes municipales en las campañas electorales del pasado tres de julio.  Con base en 

el reglamento de administración del partido naranja, se realiza la revisión de ingresos y egresos de la anterior 
administración, informó María Cruz García Sánchez, quien ahora está al frente de la presidencia de la Comisión Ejecutiva 

de Convergencia en Hidalgo.  Según la actual líder convergente, la salida de Ize Malaise y Emilio Ulloa, presidente y 
delegado de Convergencia en Hidalgo, respectivamente, deben a motivos personales más no por omisión o negligencias 

en sus gestiones. Sin embargo en las campañas electorales, el partido naranja fue acusado de malversación de las 

prerrogativas para los candidatos a alcaldes.  Luego de los cambios, según la Comisión Política Nacional de Convergencia, 
es obligatorio realizar una auditoría de los recursos financieros con el propósito de transparentar las finazas al interior del 

partido, pues al tener una nueva dirigencia es forzoso revisar las cuentas de las áreas del instituto político.  ―Se está 
haciendo la auditoría a lo que para nosotros es importante en Convergencia, tener claridad en todo lo que son las áreas 

financieras de nuestro partido. La autoría comenzó desde el martes pasado y se revisa el área financiera, recursos 
materiales, entro otros‖, indicó García Sánchez.  Convergencia realizó los movimientos en Hidalgo con miras a los 

procesos electorales de 2012, en este sentido, María Cruz García Sánchez, pasó de senadora de la República suplente del 

actual senador Xavier Berganza.  Claves-Nuevos miembros • La Nueva Comisión Ejecutiva estatal de Convergencia 
estará conformada por: Leopoldo Martínez Licona, secretario general de Convergencia y como vocales del partido a 

Germán Hernández.  • Además la presidencia de la Comisión Ejecutiva de Convergencia en Hidalgo estará presidida por 
María Cruz García Sánchez, quien fungió como Senadora de la República. (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Deposita PT confianza en fallos del TEEH: Los alcaldes electos de extracción petista confían en que los 

resultados del pasado tres de julio serán respetados por los magistrados del Tribunal Estatal Electoral (TEEH), ya que la 
mayoría de los recursos legales carecen de fundamentos y pruebas. El representante del Partido del Trabajo (PT) ante el 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Alejandro Guerrero, sostuvo que las impugnaciones presentadas por el 

Revolucionario Institucional (PRI) en Ajacuba, Eloxochitlán, Tlaxcoapan y Tetepango carecen de pruebas, pues pretenden 
anular algunas casillas por presuntas irregularidades. En el caso específico de Tlaxcoapan, la coalición Juntos por Hidalgo 

denunció al alcalde electo, Miguel López Hernández, por realizar supuestos actos de proselitismo al interior de un Centro 
de Salud, así como entregar cemento, playeras y gorras a cambio del voto. Respecto a Eloxochitlán, el tricolor solicitó la 

revisión de los resultados, mientras que en Ajacuba y Tetepango denunciaron anomalías. Manifestaron su confianza en 
las autoridades electorales. (Gabriela Porter, página 05) 

Criterio-PRI mantiene su liderazgo: Arista: Efraín Arista Ruiz, delegado nacional del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), dijo que nadie puede juzgar que los resultados que tuvieron en la pasada elección fueron un fracaso, 
porque todavía mantienen su liderazgo como primera fuerza en el estado. Además, acotó que esos resultados, con los 

cuales mantienen 52.8 por ciento de los municipios de la entidad, no los obliga a que rectifiquen sus estrategias o 

busquen nuevos caminos para recobrar los municipios perdidos. "Sólo debemos intensificar nuestro trabajo, porque 
nuestras políticas de cercanía a la sociedad y mantener nuestros principios democráticos no podremos cambiarlos, 

porque eso nos da identidad ante nuestra militancia", dijo. También indicó que la oposición a cada momento adquiere 
mayor capacidad de llegar a los comicios, aunque a veces tenga que recurrir a prácticas que no se encuentran dentro de 

la agenda de los priistas, como son la guerra sucia, la denostación y hasta las travesuras. El representante de Humberto 
Moreira en Hidalgo, abundó que hubo avances sustanciosos para los priistas pues se recuperaron algunos municipios que 

ya tenían periodos en manos de la oposición, tal es el caso de Jacala. También hizo notar que en otros tantos se reportó 

un cambio, que si bien no están en manos del PRI, sí pasaron a otro instituto político de la oposición, como una señal de 
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que no están conformes con lo que prometieron. Hizo un reconocimiento a sus "aliados naturales, a los del Verde con sus 

propuestas ecologistas y también con el partido de los maestros, con los cuales compartimos el compromiso de hacer un 

México más sólido y fuerte a partir de la educación". Ya sobre los señalamientos que ha realizado el dirigente Fernando 
Flores, de Nueva Alianza, dijo que finalmente todavía resta conocer el punto de vista de los máximos órganos de ese 

partido. "No podemos quedarnos en ese paso, hay que ver el fondo de todo esto, que son las decisiones que se toman 
en otros niveles de dirigencia", adujo. Finalmente, recordó que en política nadie puede ser ingenuo, y mucho menos 

cuando hay una contienda en donde todos se juntan contra el PRI, "pero aun así, tenemos una mayoría, que nos coloca 

como la primera fuerza en el estado", dijo para concluir. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-PAN, el más beneficiado con la alianza: El amarre electoral alcanzado por los dos partidos antagónicos por 

antonomasia, tuvo dificultades para alcanzar las expectativas de triunfo que buscaron Acción Nacional (PAN) y de la 
Revolución Democrática (PRD) en 50 municipios de manera aliada, aunque sí dejó a la vista una ganancia del doble para 

el primero de ellos. Una vez concluida la efervescencia de la jornada arrancaron los análisis hacia el interior de los 

partidos políticos para saber las ganancias obtenidas. Para Acción Nacional, la alianza Hidalgo nos Une representó la 
posibilidad de triunfo en 14 ayuntamientos, cosa muy distinta para el perredismo, que ahora sólo gobernará en siete 

municipios más. Estas tendencias que favorecían al panismo hidalguense, quedaron vistas desde la inscripción del 
convenio que firmaron Gonzalo Trejo Amador, a nombre del PAN, y Pedro Porras Pérez, a título del perredismo, pues de 

las 435 posiciones dentro de las 50 planillas registradas en coalición, sólo 200 fueron para los militantes del sol azteca. 

De acuerdo con el convenio de coalición, fueron inscritas las fórmulas de propietario y suplente para presidentes, síndicos 
y regidores. Del total de posiciones existentes en las 50 fórmulas, resultan ese total de 435 posiciones, que no fueron 

justamente repartidas de manera equilibrada, pues hay una diferencia de 35 lugares más para Acción Nacional. Además, 
se advierte en el listado la presencia constante de ocupar las primeras regidurías, en su mayoría los panistas. Conforme a 

este convenio registrado ante la autoridad electoral, hace notar que cada uno de los partidos participantes invirtieron 35 
por ciento de sus prerrogativas de actividades electorales para sostener las campañas de los candidatos, sumado a los 

recursos que habrían de enviar los partidos nacionales. Esta alianza cambió los papeles de representatividad en el mapa 

político de Hidalgo, pues el PRD, de gobernar en 14, gobernará en ocho; mientras que Acción Nacional, de los ocho que 
tenía, se elevó a 14. Aun así, las dirigencias de ambos partidos se han mostrado complacidas por los resultados de la 

elección, que por vez primera abrió la puerta para PT, Convergencia y Verde. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Inhabilita PRD a cinco militantes, tras una queja: Además de inhabilitar políticamente a Aldo Molina 
Santos, secretario general del PRD, por presuntamente impedir hace un año la instalación de un módulo de afiliación en 

la comunidad Santa María Temaxcalapa, en Tenango de Doria, la Comisión Nacional de Garantías (CNG) inhibió los 
derechos a cuatro integrantes más del sol azteca. De acuerdo con una copia del expediente QP/HGO/855/2010 que 

Criterio tiene en su poder, dicha comisión resolvió cancelar la membresía a los perredistas hidalguenses Aldo Molina, 
Evencio Alvarado, José Cruz López, Artemio Estrada y Alejandro López. De acuerdo con el mismo Molina Santos, este 

hecho surgió a raíz de una denuncia orquestada por el delegado político del Comité Ejecutivo Electoral del distrito X, 

Hugo Jaciel Mendoza Hernández. El expediente, de 19 hojas, refiere que este hecho ocurrió el pasado 20 de julio de 
2010, acción de la que se inconformó Molina Santos, jamás se pidió la desinstalación del módulo de afiliación de la 

empresa G.A.N.E., contratada para la afiliación y reafiliación del PRD a nombre del senador José Guadarrama. El 
problema surgió para evitar un conflicto en dicha comunidad, pues se había acordado con el enlace estatal de afiliación, 

Jorge Luís Pérez, y un grupo de inconformes su reubicación por tres días en la cabecera municipal. Ese día no se respetó 

la ubicación, abriendo el módulo en la comunidad; por lo tanto me comuniqué con Hugo Jaciel para solicitar su retiro, el 
delegado me contestó que se deslindaba de esta responsabilidad. ―Para mi sigue siendo el secretario pues no me han 

notificado, aunque si es así el puesto quedará vacante‖ Pedro Porras, líder PRD. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Acusa PAN a Antorcha de turismo electoral: Derivado de señalamientos directos de actores políticos y 
equipos de campaña, PAN y PRD denunciaron que en las pasadas elecciones, la organización Antorcha Campesina (AC) 

trasladó a gente del Estado de México para que votaran en favor de candidatos del PRI. Así lo informó en entrevista 
Antonio Carabantes Lozada, representante del PAN ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), quien dijo que estas prácticas 

de turismo electoral ya las están investigando en conjunto con el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) blanquiazul. "Los 
actores políticos y los equipos de campaña se dieron cuenta de cosas extrañas, y eso lo digo sin tener la prueba 

fehaciente, se presume del traslado del Estado de México a diversos puntos del Hidalgo de personas, sobre todo de 

organizaciones filiales al PRI, es el caso de AC", expresó el panista. Algunos municipios que refirió, donde se pudo haber 
dado esta irregularidad, son Huasca, Chapulhuacan, Jacala, Tolcayuca y Tepeapulco. En el caso de Pachuca, hubo una 

denuncia ciudadana que fue manifestada a la entonces candidata de la alianza Hidalgo nos Une, Gloria Romero; sin 
embargo, no hubo seguimiento. La acción siguiente será hacer el análisis e investigación respaldado por el CEN del PAN y 
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la Comisión Nacional de Vigilancia del RFE, para conocer los movimientos. "Vamos a esperar un tiempo para tener la 

prueba contundente, también mueven de Hidalgo a otros estados, como Tlaxcala, Morelos y Puebla", concluyó 

Carabantes. Convergencia...Al tiempo de anunciar que la dirigencia nacional del Partido Convergencia está haciendo 
una auditoría a la dirigencia estatal, ayer se hizo pública la renuncia del Luis Gerardo Ize Malaise al frente de partido 

naranja en Hidalgo....Su lugar fue ocupado por María Cruz García Sánchez, quien presentó a nuevos integrantes de la 
dirigencia estatal, ya que también se fue Emilio Ulloa Pérez, quien fungió como secretario general....Esta auditoría, "se 

podría decir que es una entrega-recepción que busca transparentar los movimientos en la pasada dirigencia", expresó 

García. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Síntesis-María Cruz García, renuevan dirigencia de Convergencia: Luego de la renuncia de los integrantes de la 

dirigencia estatal del Partido Convergecia en el estado se decidió la renovación total de la Comisión Ejecutiva en Hidalgo 
de ese instituto político al cual al mismo tiempo se le inició una auditoria para conocer los ingresos y egresos. María Cruz 

García Sánchez, quien fue nombrada como la presidenta de esa agrupación política en la entidad, manifestó que luego de 

la renuncia el pasado luego de los comicios a presidentes municipales, de los integrantes de la dirigencia encabezados 
por Luís Gerardo Ise Malaise, La Comisión Política Nacional, decidió hacer una renovación total de Convergencia en 

Hidalgo. En ese sentido manifestó que la finalidad es darle un nuevo rostro más ciudadano y joven al partido, ya que así 
lo exigen los tiempos actuales dentro de la política no solo del estado sino del país en general, por lo cual se decidió 

también realizar una auditoría para poder sanear las finanzas que ha sido uno de los principales temas para quienes 

dirigen a ese partido en el país. ―Una de las primeras acciones va a ser el sanear las finanzas ya que ese es un tema 
preocupante y que será nuestra primera acción y después modernizar y cambiarle la  cara al partido y para eso vamos 

incluso a cambiar de instalaciones y vamos a invitar a toda la población que quiera participar porque estamos próximos a 
un proceso federal y no podemos dejar vacios‖. De la renovación total de la dirigencia, manifestó que en su caso el 

presidente Luís Gerardo Ise, simplemente presentó su renuncia en tanto que Luís Gurrola y Pedro Canales, en el primero 
de los casos fue requerido  para seguir con sus actividades en la dirigencia nacional y el segundo para dar continuidad a 

proyectos personales. Así también la nueva dirigente estatal de Convergencia, quien estará acompañada en la secretaría 

general por Leopoldo Martínez Licona, Germán Hernández san Juan, Estefanía Servin Mercado y Guadalupe Rodríguez 
Acevdo como vocales manifestó que la auditoría no se trata de conocer posibles malos manejos de los anteriores 

dirigentes sino solamente transparentar el inicio de su gestión. (Jaime Arenalde, página 04) 

Visto Bueno-No hay fecha aún para renovar la dirigencia estatal del PRD, asegura Pedro Porras: Pedro 
Porras Pérez, presidente del PRD en Hidalgo, anunció que aun no hay fecha específica para la renovación de la dirigencia, 

sin embargo podría quedar pactada este mismo fin de semana. Señaló que el próximo viernes y sábado habrá una 
reunión del Comité Estatal de esta cúpula partidista con el Consejo Nacional, la Comisión Nacional Electoral y la Comisión 

de Garantía para fijar la fecha en que saldrá la convocatoria para participar en la renovación de la dirigencia. Aunque 
adelantó que él mismo planteó la propuesta de que saliera públicamente a finales de septiembre o la primer semana de 

octubre. ―No tenemos fecha específica pero estoy planteando que esto deba ser a fines de septiembre o la primer 

semana de octubre‖. En caso de que este fin de semana se tome la decisión de cuándo saldrá la convocatoria, se dará a 
conocer en el transcurso de la siguiente semana. Finalmente, porras Pérez dijo que este asunto podría tomar más tiempo 

y salir a la luz pública posteriormente. (Adalid Vera, página de internet)  

Sol de Hidalgo-Convergencia estrena dirigencia: María Cruz García aseveró que ya se merecía la dirigencia del 
partido Convergencia después de años de ser la secretaria general; que su nombramiento no fue para dejarle la 

senaduría a Francisco Berganza, y que los ataques en su contra son infundados. Lo anterior lo expuso, ayer, en 
conferencia de prensa, en la que dio a conocer a los miembros de la Comisión Ejecutiva Estatal que preside, la cual fue 

aprobada a través de un acuerdo de la Comisión Política Nacional de Convergencia del pasado 18 de los corrientes. Esta 

renovación, apuntó, se da después de que el anterior presidente del organismo político en Hidalgo, Gerardo Ize, 
renunciara al cargo, junto con otros tres miembros de la Comisión Ejecutiva Estatal. No se descartó que ya no 

coincidieran con la política de Convergencia. Asimismo, María Cruz García descartó que, aunque se dieran de forma 
simultánea su nombramiento como presidenta de Convergencia en Hidalgo y el regreso de Francisco Berganza a la 

senaduría, de quien ella es suplente, no tienen ninguna relación. Del mismo modo, la nueva dirigente estatal de 
Convergencia dijo ignorar si el senador está desempeñándose en las curules de Nueva Alianza, partido por el que 

contendió como candidato a la alcaldía de Tulancingo después de renunciar a la militancia de Convergencia. Abundó en lo 

anterior al aseverar que por su trabajo en Convergencia es como la Comisión Política Nacional la designó, por acuerdo, 
renovar la dirigencia estatal y nombrarla presidenta, mientras que como secretario general fungirá Leopoldo Martínez 

Licona y vocales Germán Hernández, Samarkanda Servín y Guadalupe Rodríguez.. Igualmente, desmintió los 
señalamientos en su contra, considerando que se trata de infundios. Además, indicó, en Convergencia Hidalgo se efectúa 
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una auditoría por la dirigencia nacional, respecto a la cual no se precisó cuándo darían los resultados, pero sí que es sólo 

para la entrega-recepción de la dirigencia. Finalmente, consideró que el nuevo equipo de trabajo se conforma por 

jóvenes, razón por la cual habrá cambios en el partido. (reacción, Ojo Política) 

EL Reloj-PANAL deberá demostrar acusaciones postelectorales: Con argumentos sustentados y nombres de 

quienes traicionaron en estas elecciones constitucionales, el Partido Nueva Alianza (Panal) demostrará quién o quiénes 

cambiaron bandera para favorecer a determinado candidato, de lo contrario, sólo habría pretextos para ocultar los 
resultados adversos, ―echando la culpa a terceros‖, aseveró el líder cenecista, Onésimo Serrano González. ―Esa es su 

manera de Fernando Flores; me ha tocado ser candidato, ir en alianza con el Panal, y les consta que nos ha tocado 
apoyar, y demostramos que sabemos honrar nuestros compromisos políticos, yo no sé dónde vemos la traición, que lo 

señale claramente con hechos concretos o cómo puede enumerar una traición‖, al referirse a las acusaciones hechas al 
PRI. Manifestó, las acusaciones de Flores Pérez pudieran tener un segundo fondo: quitarse la responsabilidad o quedar 

bien con sus cuadros directivos, estructura partidista o de los ceses naturales de fuerzas políticas mediante señalamientos 

a terceros, como es el caso del Revolucionario Institucional y la CNC. ―Pediría claridad en los señalamientos, no que sea 
de una manera irresponsable; en qué se reflejó, porque es muy fácil hablar de traiciones‖, quién hizo alusión a las 

prácticas detectadas al interior de la Confederación Nacional Campesina, en Tlanalapa, Ixmiquilpan y Huejutla. Refirió, en 
los tres casos, el Consejo Político y Desarrollo Rural turnará este caso a la comisión respectiva, tras un análisis minucioso 

y determinar si los implicados que apoyaron a los Partidos Nueva Alianza y Convergencia, en los dos primeros casos, si 

son acreedores a sanciones, amonestaciones, y la más grave, su expulsión definitiva, no son quedar inhabilitados en la 
participación de algún cargo de elección popular o dentro del Consejo Municipal. (Verónica Ángeles, página 04) 

Independiente-Al igual que la izquierda, PAN descarta imparcialidad de IEEH y llevará impugnaciones 
hasta Toluca: Por lo apretado de la contienda, dos de las impugnaciones en que tiene participación el PAN se definirá 

en la Sala Regional con sede en Toluca del Tribunal Federal Electoral de Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 

consideró el representante del PAN ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) Antonio Carabantes. Tribunal, de corazón 
priista: En su opinión, los casos de Lolotla y Mineral de la Reforma llegarán al TEPJF porque los magistrados del Tribunal 

Electoral de Hidalgo, seguramente, favorecerán al PRI, porque a pesar que digan que son apartidistas, "tienen su 
corazoncito y es priista". Por ello, el representante panista ante el IEE estimó que seguramente será en la Sala Regional 

de Toluca del TEPJF donde se ratifique el triunfo de la ciudadanía sobre el PRI. Una gran duda "Aunque le damos el 

beneficio de la duda, seguramente será una duda profundísima para que puedan llegar a despejarla sin que se aprecie el 
manejo de un corazón priista, porque tienen a alguien al que le deben su puesto." El panista agregó que el caso de 

Mineral de la Reforma, donde el candidato de la coalición "Hidalgo nos une" Luis Enrique Baños ganó de forma apretada 
por 48 votos, seguramente se va a resolver en los tribunales electorales federales, porque los locales seguramente 

tratarán de favorecer al aspirante priista Filiberto Hernández. Turismo electoral Por otro lado, Antonio Carabantes 
comentó que Acción Nacional está buscando la forma de comprobar posible turismo electoral por parte de Antorcha 

Campesina a municipios hidalguenses, sin embargo no puede adelantar más porque se encuentran en el proceso de 

recolección de pruebas que puedan ayudar a probar cómo se dio el fenómeno. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

Independiente-Molestia en priismo por intromisiones de Osorio: En la cúpula priista hidalguense trascendió que 

la intervención del ex gobernador Miguel Osorio Chong en evento proselitista de Eleazar García motivó a la dirigencia 

nacional a hacer llamado a gobernadores priistas a no caer en escándalos y perjudicar la campaña presidencial de 2012. 
Según las tres fuentes consultadas, en el comité directivo estatal del PRI las intervenciones que ha tenido el ex 

mandatario estatal Osorio Chong causaron molestia en la presidencia nacional del tricolor porque no debe inmiscuirse en 
cuestiones políticas que ya encabeza el gobernador Francisco Olvera Ruiz. ¿Pos no que no iba a extrañar? Según los 

priistas consultados, la cercanía de Carolina Víggiano a la dirigencia nacional y las visitas que realizó el líder nacional 

Humberto Moreira a la entidad hidalguense durante la campaña de Eleazar García, se percató que pareciera ser que el ex 
gobernador aún no quiere dejar de controlar el poder priista, lo cual contrapone las reglas no escritas de que los tiempos 

se deben respetar para ir en unidad. Por lo que, a través del secretario de Organización del PR! Ricardo Aguilar, se 
mandó el mensaje de que no se dará pie a la "guerra sucia" de la oposición, por lo que exhortó a gobernadores priistas a 

no caer en escándalos personales que puedan involucrar sus administraciones. Aguilar Castillo explicó que derivado de la 
reunión que sostuvo la dirigencia del PM con mandatarios estatales el domingo pasado, no se descarta que se difame a 

futuros abanderados tricolores y sentenció que el principal tema tratado fue que los mandatarios estatales mantengan un 

ejercicio ordenado del gobierno, dentro del marco de la ley. "Es nuestra obligación dentro de la ley, debemos de hacerlo, 
no dar pie a eso, no caer en escándalos personales que pudieran involucrar a los gobiernos". Y según los consultados, 

este tema también involucra a los ex gobernadores. Refirió que hay disponibilidad de los mandatarios de esperar los 
tiempos establecidos por el Consejo Político Nacional (CPN) en torno a la elección de abanderado presidencial y de ir en 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-12478.html
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unidad con quien resulte favorecido en febrero de 2012. (Miguel Ángel Carrasco, página 07) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Síntesis-A escrutinio 56 de 99 denuncias electorales: Del total de las 99 denuncias presentadas por supuestos 

delitos electorales, luego de los comicios a presidentes municipales del pasado 3 de julio, al menos 40 de ellas podrían 
encuadrar en procedimientos administrativos y el resto en ilícitos electorales, informó el subprocurador del ramo José 

Luís Lima Morales. De acuerdo con el funcionario, una vez terminadas las elecciones se presentó el mayor número de 
quejas por parte de los diferentes actores políticos, partidos e integrantes de la sociedad civil quienes manifestaron estar 

inconformes con la manera en que se desarrollaron no solo las campañas sino también los comicios en diferentes 

regiones de la entidad. Al respecto aseguró que hasta ayer se habían recepcionado un total de 99 casos de queja ante la 
dependencia a su cargo la cual inició la revisión de los expedientes a fin de analizar en qué tipo de delito pueden 

encuadrar para poder canalizarlos a las instancias respectivas en los tiempos establecidos por la ley. ―Lo que estamos 
haciendo ahorita, bueno  de acuerdo a la ley tenemos un plazo de 180 días para poder resolver a que instancia serán 

llevadas las diferentes denuncias a instancias como  son el Instituto Electoral, el Tribunal Electoral y el Instituto Estatal 
Electoral, así como la subprocuraduría de asuntos electorales‖. De acuerdo con el subprocurador de delitos electorales, 

después de las quejas presentadas principalmente por los partidos políticos se ha detectad que al menos 40 casos 

tendrán que ser turnados a otras dependencias ya que no encuadran en algún tipo de delito electoral por lo que 
solamente podrían ser consideradas como procedimientos administrativos. Por último manifestó que será la próxima 

semana en que se pueda definir de las 59 restantes cuales pueden ser consideradas como delitos electorales y con ello 
iniciar los procedimientos respectivos para saber qué tipo de sanción se le puede aplicar a quienes se demuestre que 

incurrieron en una de las faltas que pueden ser castigadas con sanciones y hasta privación de la libertad. (Jaime 

Arenalde, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Lluvias causan daños por 800 mdp en Hidalgo: Los daños ocasionados por las fuertes lluvias que cayeron 

en Hidalgo por los remanentes de la tormenta tropical ―Arlene‖ podrían ascender a los 800 millones de pesos, estimó el 
titular de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT), Gerardo Salomón Bulos. El gobernador del 

estado, Francisco Olvera Ruiz, acompañado de parte de su gabinete y por el titular de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) del gobierno federal, Francisco Mayorga Castañeda, 

realizaron una visita en Metztitlán para continuar con la revisión de las afectaciones que dejaron las lluvias en días 

pasados, para entregar apoyos económicos a los campesinos de la región que perdieron sus cultivos y para dar un nuevo 
corte informativo sobre los daños en infraestructura. El encargado de Obras Públicas en el estado insistió en que esta 

semana se tendrá el informe final de daños en infraestructura en todo el estado para solicitar los recursos del Fondo de 
Desastres Naturales (Fonden); aunque dio a conocer un monto estimado, la cantidad oficial final se dará a conocer los 

próximos días.  ―Seguimos en la evaluación de daños, consideramos que va a ser una cantidad importante, hablamos de 

cientos de millones, podríamos estar llegando cerca de los 800 millones de pesos, pero no quisiera adelantarme en ese 
sentido‖, declaró. Detalló que en todo el estado se han cuantificado daños en 279 carreteras, 449 caminos rurales, 34 

bulevares y calles de importancia y la pérdida total de 15 puentes, siendo los municipios más afectados Metztitlán, 
Tlanchinol, Huehuetla, La Misión, Pisaflores y Pacula. Sobre los avances en la atención de los daños prioritarios urgentes, 

como el despeje y rehabilitación provisional de carreteras, puentes y caminos bloqueados, recordó que el gobierno 

estatal ha invertido cerca de 20 millones de pesos, para gastos en materiales, maquinaria, combustible, mano de obra de 
las reparaciones provisionales. ―En una vía de Eloxochitlán tenemos un derrumbe de 80 metros cúbicos en piedras y 

evitar que haya un deslave sea más grande, tenemos casas habitación y una iglesia abajo, por eso estamos trabajando‖. 
―También estamos rabacheando en Metztitlán, es un trabajo de buena calidad para reestablecer las vías que durará más‖ 

dijo el secretario. ―Hay un 80 por ciento de avance en la rehabilitación provisional de caminos, vamos muy bien 
avanzando, tenemos pasos provisionales prácticamente en todo el estado, tenemos cuatro caminos con detalles de 

último momento, estamos atendiendo un poco más de lo que es la propia emergencia, pero empezaremos con las 

reconstrucciones una vez que tengamos ya valuado el costo total de las obras y que tengamos los recursos del Fonden‖, 
explicó Salomón Bulos.  Sembradíos en Metztitlán, los más dañados.  Consideró que una vez que se cuente con los 

recursos del Fonden, la reconstrucción de vías tardará de uno a 7 meses según el impacto de los daños en cada región 
que sea atendida en el estado. Por su parte, el titular de la Secretaría de Agricultura estatal, José Alberto Narváez 

Gómez, reveló que se registraron daños en 7 mil 800 hectáreas de cultivos de maíz, frijol, chile, sorgo, cebada y avena 

en 10 municipios. Para apoyar a los campesinos que perdieron sus cultivos, el Ejecutivo estatal, en coordinación con el 
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gobierno federal, a través de la Sagarpa, liberarán 19 millones 900 mil pesos en un programa el programa de empleo 

temporal, en el seguro catastrófico y en un subsidio de semillas para los agricultores. ―Son 15 mil jornales inmediatos que 

ya se están aplicando, estamos mejorando caminos, vialidades en beneficio de las propias comunidades, entregaremos 7 
mil 800 cheques del seguro catastrófico para cultivos dañados de los cuales se han liberado ya 500, entregaremos mil 

200 pesos por hectárea dañada‖.  Congreso exhorta a Fonden: Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de 
Gobierno del Congreso Local, calificó de incongruente y sin sensibilidad política al gobierno federal, luego del retraso en 

la llegada de los recursos del Fondo Nacional para Desastres Naturales (Fonden) para los más de 60 municipios que 

resultaron dañados por las lluvias. ―Lo señala en la Cámara de Diputados federal hace dos años, en ese tiempo hubo  
inundaciones, es incongruente que ante una situación emergencia, el gobierno federal no tenga la sensibilidad para 

liberar los recursos indispensable para atender la emergencia, la cual requiere una ayuda inmediata‖. De acuerdo con el 
legislador federal, desde presentada la sequía, el gobierno de Felipe Calderón se hizo de la vista gorda, ―después con la 

lluvia en más de 50 municipios y en más estados de la República no han entregado los recursos requeridos‖.  A su juicio, 
los funcionarios federales encargados de dotar de recursos a las entidades en desastre, ―lo hacen desde un escritorio, es 

una facultad del Ejecutivo, hay una necesidad de cambiar las reglas de operación‖, expresó el jefe del Poder Legislativo 

hidalguense, quien adelantó que seguirán insistiendo sobre los recursos. (Juan José Fernández, página 06) 

Milenio-Partidos políticos causan abstencionismo: Congreso: Los partidos políticos, candidatos y funcionarios que 

ostentan un cargo público, incluso los gobiernos, son los culpables de la apatía ciudadana, la cual generó un porcentaje 

alto de abstencionismo en la pasada elección, consideró Elba Leticia Chapa Díaz, diputada priista.  ―El abstencionismo 
electoral, es un asunto que constituye un problema de políticas públicas y alto impacto social, que requiere observar que 

existen obstáculos que impiden que un elevado porcentaje de la población pueda ejercer su soberanía‖, señaló la 
legisladora del tricolor. Una de las estrategias que planteó es ―lograr mayor certeza en el quehacer de nuestras 

instituciones y generar un ambiente de responsabilidad compartida de la ciudadanía y el gobierno, tendiente a generar 
resultados que incidan en el beneficio a la sociedad en general‖, finalizó.  (Ángel Cabrera, página 10) 

Milenio-Luna Islas niega su salida de la delegación de Sedesol: La delegada federal de la Sedesol, Claudia Lilia 

Luna Islas, desestimó y calificó como subjetivas y sin valor las críticas realizadas a su administración por los mismos 
trabajadores de la dependencia e indicó que no cederá a las presiones del sindicato que pide la renuncia de su cargo. 

Hace unos días, los trabajadores sindicalizados de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) mantuvieron un plantón 

fuera de las instalaciones en Pachuca, para exigir la destitución de Claudia Lilia Luna Islas por supuestos actos de 
prepotencia y despidos injustificados.  El plantón derivó en la detención por parte de la PGR de 18 trabajadores por el 

delito de motín y culminó con un paro nacional del sindicato de la Sedesol en apoyo de los hidalguenses. Al respecto, la 
delegada federal expresó que continúan en una mesa de diálogo para satisfacer las necesidades de los sindicalizados; sin 

embargo, consideró que sus acusaciones no tienen fundamento y desestimó que con un plantón la puedan destituir del 
cargo.  Sus mismos empleados la calificaron como una persona indeseable, a lo cual la delegada respondió: ―solamente 

cumplí con una obligación como servidora pública, porque soy la responsable de las instalaciones‖. La funcionaria federal 

aclaró que la Sedesol denunció a sus trabajadores ante el Ministerio Público de la Federación, ―lo único que fui a hacer 
ante la autoridad es poner una denuncia para el resguardo de las instalaciones‖. Aunque aseguró que ella como 

encargada de la dependencia federal interpuso la denuncia, en contradicción a sus mismas declaraciones señaló: ―hasta 
donde tengo entendido, nadie de Sedesol y lo pueden corroborar en el expediente, nadie puso una denuncia por motín, 

soy la representante legal y la única denuncia es por el resguardo de las instalaciones‖. Consideró que los trabajadores 

sindicalizados que se manifestaron ―conservan su autonomía sindical, no creo que se hayan violado sus garantías, no se 
han modificado los sueldos, ninguna persona ha sido movida por el sindicato‖.  De acuerdo con la dependencia federal, 

su relación con los sindicalizados es ―de diálogo, estamos en mesas, es de respeto, el sindicato tiene derecho a hacer 
paros es parte de sus condiciones generales de trabajo‖.  (Ángel Cabrera, página 10) 

Crónica-Impulsará el gobierno de Olvera edificación de presa en Metztitlán: Para evitar más daños a la 

agricultura en la región de Meztitlán, el gobernador Francisco Olvera anunció la construcción de una presa, para el 
almacenamiento de los remanentes durante temporada de lluvias. Explicó que para su construcción, la Comisión Nacional 

del Agua (Conagua), tendrá que efectuar un estudio, posteriormente deberá destinar un presupuesto para su edificación. 
Por eso habrá que avanzar de forma paralela entre el gobierno estatal y federal, para ello se ubicarán y comprarán los 

terrenos adecuados para dicha infraestructura. Olvera Ruiz reveló que existe un estudio previo de la Conagua, por tanto 

en cuanto tenga mayor certeza del proyecto pasará a la segunda fase, que será su construcción. El mandatario estatal 
confió en que durante su gobierno impulsará la ejecución de esta presa, ya que urge en esa región, para que los 

campesinos no tengan más problemas y daños en sus parcelas. Explicó que en un corto plazo deberá reunirse con los 
habitantes de la zona, así como con dueños de los terrenos  para concretar este plan y evitar más inundaciones en 
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comunidades. ―Esperamos que por vía de la negociación y el convencimiento, como se ha realizado en otros proyectos 

del estado de Hidalgo, será como se concrete la construcción de esta presa‖. Agregó que su administración contempla 

además la cimentación de una presa más en la región huasteca, la cual forma parte de los proyectos del gobierno estatal. 
El jefe del Ejecutivo hidalguense subrayó que el gobierno del estado destina un promedio de 39 millones de pesos 

anualmente para la contratación del Seguro Catastrófico. Consideró que las autoridades estatales pagan de manera 
puntual, por lo cual se da respuesta a las afectaciones de los campesinos que se generan en la producción agrícola. Por 

otra parte, destacó que será en el transcurso de esta semana cuando concluyan los trabajos de las evaluaciones de 

daños provocados por las lluvias en 54 municipios hidalguenses. Puntualizó que el gobierno que preside, a través del 
Sistema Estatal de Protección Civil y oficinas municipales está listo y en constante alerta, ante la entrada del huracán 

Dora. En tal sentido, explicó que con los antecedentes registrados y la experiencia en la entidad como consecuencia de 
otros fenómenos naturales, se mantiene la prevención en los 84 municipios. El compromiso de las autoridades estatales 

es atender de forma oportuna a la población, para ello se mantiene de forma permanente el monitoreo en presas y ríos. 
(Alberto Quintana, página 03) 

Sol de Hidalgo-El agremiado Marco Tulio González sí quebrantó la ley: n opinión del Colegio de Notarios del 

Estado de Hidalgo, sí quebrantó la ley su agremiado Marco Tulio González Rodríguez, notario público adscrito de 
Metztitlán, confirmó el presidente del organismo, Martín Islas Fuentes. Explicó que ese es el dictamen técnico jurídico 

vertido por la Comisión de Honor y Justicia del Colegio de Notarios, integrada por ex presidentes del mismo, como 

órgano encargado de preservar los valores éticos de la función notarial y de que se actúe en estricto apego a la ley. En 
entrevista con EL SOL DE HIDALGO, el también titular de la Notaría Pública 6 de Pachuca, Martín Islas Fuentes, hizo 

declaraciones sobre que la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJH) ejercitó acción penal, en la 
averiguación previa 12/DAP/397/2010, contra Marco Tulio González, como probable responsable del delito de fraude por 

2.2 millones de pesos. Otros delitos que se le imputan son alteración de documentos y uso indebido de sellos, cometido 
en agravio de la Fe Pública, y usurpación de profesiones equiparada, cometido en agravio de la Fe Pública. Sin embargo, 

precisó el presidente del Colegio de Notarios en esta entidad, "no por un mal actuar individual y aislado debe quedar en 

entredicho muchos años de honorabilidad y credibilidad de las 91 notarías que representamos". LEY DEL NOTARIADO: 
Explicó que por disposición de la propia Ley del Notariado, el agente del Ministerio Público le solicitó al Colegio emitir su 

dictamen correspondiente sobre el acto jurídico en el cual intervino el indiciado. "A efecto de determinar si está apegada 
a la normatividad y a la ley y demás disposiciones que tengan que ver con los actos jurídicos que celebró", puntualizó. La 

Directiva del Colegio realizó previo análisis del caso en sus instalaciones, en lo cual el notario Tulio González estuvo para 

exteriorizar sus observaciones y puntos de vista. Manifestó que a la intervención del seno de la Comisión de Honor y 
Justicia igualmente acudió el notario titular y el adscrito, donde se tuvo a la vista del protocolo correspondiente 

conjuntamente con el apéndice, en el cual se intercambiaron apreciaciones y, finalmente, se emitió el dictamen, en 
cumplimiento con la disposición de la ley. DICTAMEN TÉCNICO JURÍDICO: "Se hizo constar que sí existieron 

contravenciones a la Ley del Notariado y se emitió el dictamen al Ministerio Público, quien debió realizar el análisis; y de 

sus actuaciones dentro de la averiguación ejercitó acción penal", abundó. En el dictamen técnico jurídico, dijo el notario 
Islas Fuentes, se establecieron algunas características y observaciones en relación con la escritura, que es la que genera 

la averiguación correspondiente. Sobre ello, señaló, no puede abundar porque la Ley del Notariado lo obliga a guardar 
reserva de las actuaciones que se hacen ante notario público. Declaró que solamente un juez dictaminará, en su 

momento, la responsabilidad que pudiera tener Tulio González Rodríguez, ya que por el momento sólo es a criterio y sin 
prejuzgar, que sí contravino a ley. CREDIBILIDAD Y HONORABILIDAD: Por otro lado, es importante precisar, señaló, que 

la función notarial es una institución que tiene una credibilidad de muchos años, la cual el Colegio buscará siga 

preservando entre todos sus integrantes. En reuniones de notarios, abundó, se les conmina a actuar siempre en apego a 
la ley como es su obligación, y dar la asesoría jurídica. Por lo anterior, destacó que no por el actuar de una persona se 

puede señalar a una institución con solvencia moral y el reconocimiento, en virtud de que siempre le ha dado credibilidad 
a los actos jurídicos. Finalmente, el entrevistado pidió a la población mantener la confianza en la Fe Notarial, pues es una 

institución en la que no es común casos que transgreden la ley. Hizo saber que el Colegio de Notarios siempre ha 

señalado, para credibilidad de la ciudadanía, se cercioren que el lugar al que acuden a efectuar trámites notariales 
cumpla con las obligaciones que le marca la Ley del Notariado, como la rotulación del número de la notaría y el nombre 

del titular y del adscrito en la fachada del inmueble. Porque el asunto que ya se juzga bajo la causa penal 116/2011, 
reconoció el presidente del Colegio de Notarios, "deriva de un actuar fuera de su distrito y en unas oficinas sin las 

condiciones de notaría". LOS ANTECEDENTES: La Procuraduría General de Justicia informó el fin de semana que el 
fedatario les ofreció a sus víctimas en venta un inmueble propiedad de Miguel Juárez Flores y Patricia Gómez Pérez, el 

cual, luego de alterar las escrituras, no les fue entregado aun ya pagado. "Los denunciantes coinciden en precisar que 

Tulio Rodríguez actuó fuera de la ley, pues se presentaron en unas oficinas ubicadas en la colonia Céspedes, de la ciudad 
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de Pachuca, donde se les informó que "es la Notaría Uno del licenciado Marco Tulio González Rodríguez". De igual forma, 

puntualizan que en las citadas oficinas no se presentaron los propietarios del inmueble en venta, y sólo firmaron el 

contrato. Posteriormente, al hacer el trámite de un crédito, se enteraron que no había datos de inscripción de la 
operación en el Registro Público de la Propiedad, a pesar de estar autorizado por el mencionado notario. En su 

declaración ministerial refieren que pagaron por concepto de la compraventa la cantidad de 50 mil pesos, y por los 
diversos trámites de fraccionar y construir conforme al proyecto ofrecido 2 millones 169 mil 573.00, para un total de 2 

millones 219 mil 573.. La PGJEH señala: "Como parte de la averiguación consignada ante la autoridad judicial 

correspondiente, se cuenta con un dictamen en materia de documentos copia, en el que se concluye que las escrituras 
de la Notaría Uno, con ejercicio en Metztitlán, se encuentran alteradas, pues "se observan raspaduras, no coinciden las 

terminaciones y presentan maculaciones detectables sólo mediante pruebas periciales". La PGJH explicó también que el 
Archivo General de Notarías estableció que no fue otorgado permiso alguno para que la Notaría Uno con ejercicio en 

Metztitlán estableciera oficinas en la ciudad de Pachuca, como se les hizo creer a las agraviadas. Por último, esa 
dependencia informó que cuenta con un dictamen elaborado por un notario designado por el Colegio de Notarios, en el 

que se concluye que el actuar de Marco Tulio González Rodríguez contraviene lo dispuesto en la Ley del Notariado. 

RECOMENDACIÓN: A su vez, el director del Archivo General de Notarías, Manuel Cano Pineda, exhortó a la población que 
tuviera una queja o inconformidad contra Marco Tulio González Rodríguez, en su carácter de notario adscrito de la 

Notaría Pública Uno del Distrito Judicial de Metztitlán, la presenten por escrito en sus oficinas situadas en Parque Hidalgo 
31, esquina Valladolid, colonia Ex Hacienda de Guadalupe. Del mismo modo, precisó que el titular de la citada notaría de 

Metztitlán es Jesús Fernando del Campo Ávila. (Jorge Luis Pérez, página 10) 

Sol de Hidalgo-Auditoría al ISSSTE, solicita Mirna García: La profesora Mirna García López, secretaria general del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Sección 15 de Hidalgo, respalda a su líder nacional, Elba 

Esther Gordillo, y exige que se realice una auditoría al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 
Estado (ISSSTE). Existen elementos, afirma, como para dudar sobre la transparencia en el manejo de los recursos. "Si no 

hay nada qué esconder, que se audite no sólo lo administrativo, sino a fondo la atención médica y el estado en que se 

encuentran sus instalaciones", declara. Recuerda que en 2007, cuando se aprobó la nueva Ley del ISSSTE, el Sindicato 
brindó todo su apoyo a fin de que se llevara a cabo, con la premisa de que las condiciones en que operaba la institución 

verdaderamente cambiaran. Actualmente, señala Mirna García, la realidad es otra. "A pesar de que se aumentó la 
aportación de los trabajadores, no hay resultados. Terminó siendo un fiasco", declara. Informa que en Hidalgo existen 37 

unidades médicas que atienden a 280 mil afiliados, y en las principales clínicas de Mixquiahuala, Ixmiquilpan, Tulancingo, 

Huejutla y Pachuca faltan 43 médicos y especialistas, así como 228 enfermeras. "Dónde está, entonces, el trabajo y los 
recursos. Dónde quedó el beneficio que iban a tener los beneficiarios de esta prestación", cuestiona. La dirigente de la 

Sección 15 del SNTE deja claro que su compromiso está con los trabajadores de la educación. Que cuenten con espacios 
médicos dignos y con atención médica profesional, dice, es su compromiso.. "Por eso exigimos que exista una auditoría 

de fondo a efecto de que se dé a conocer a la opinión pública el estado en que se encuentra la institución, a pesar de 

que desde hace cuatro años son más los recursos que recibe", precisa. La docente reconoce que el tema se ha politizado 
nacionalmente, pero aclara que no ha sido el SNTE ni los demás sindicatos de trabajadores del estado los causantes. 

"Nosotros cumplimos con nuestra parte. Ahora les toca a ellos rendir cuentas", expone. (Ojo Política)  

El Reloj-Reconstrucción costará al menos 800 mdp: Tras las severas afectaciones causadas por la tormenta 

tropical Arlene en toda la entidad, el secretario de Obras Públicas, Gerardo Salomón Bulos, dio a conocer que la 

reconstrucción de los daños llevará al menos 800 millones de pesos. Indicó que la cuantificación de las afectaciones 
totales se tendrán a más tardar en la primera semana de agosto. ―En ese sentido estaremos muy claros en el costo de los 

daños y el total de la longitud de caminos, carreteras y puentes dañados‖, aseveró. Subrayó que de acuerdo al último 
reporte de evaluación de daños emitido por los subcomités se tienen afectadas 279 carreteras, 449 caminos rurales, 34 

calles vulneradas en las ciudades de Pachuca, Tulancingo, Mineral de la Reforma y 15 puentes con daño total. El 

funcionario estatal precisó que entre los municipios más afectados por la tormenta tropical se encuentran Metztitlán, 
Tlanchinol, San Felipe Orizatlán y Huehuetla, el cual dijo, no calificó como zona de desastre por el FONDEN. ―Tenemos 

muchos caminos dañados en La Misión, Pisa Flores, Pacula, todo lo que es la Sierra Gorda también tenemos daños 
importantes sobre todo en caminos rurales‖, agregó.Salomón Bulos manifestó que hasta el momento se tiene cerca de un 

70 por ciento de avance en la rehabilitación de pasos provisionales. Finalmente, añadió que la reconstrucción de todas las 
afectaciones en el estado tardará cerca de siete meses, siempre y cuando se cuente con los recursos necesarios. 

(Alejandro Reyes, página 02) 

El Reloj-La delegada de Sedesol se deslinda de excesos policiacos: ―Yo no denuncié ni testifiqué ningún delito‖ 
aseguró la delegada de SEDESOL, Claudia Luna Islas, para deslindarse de las acusaciones que se presentaron ante la 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-12480.html
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Procuraduría General de la República (PGR) en contra de integrantes del Sindicato de trabajadores por los delitos de 

motín y por obstruir el servicio público. La funcionaria federal explicó que no es su labor tipificar los delitos, pero además 

señaló que ni ella ni nadie de SEDESOL interpusieron alguna denuncia por motín o bloqueo; ―hasta donde tengo 
entendido yo soy la representante legal de la delegación, puedo enseñar la denuncia y sólo es en cuanto al resguardo de 

bienes federales‖. Descartó la idea de que por presiones del sindicato renuncie a su labor de delegada, a menos que el 
secretario de SEDESOL federal, o el presidente de la república se lo soliciten ―yo estaría a disposición del secretario y 

presidente de la república, mientras seguimos trabajando de manera permanente preocupados para bajar los recursos 

para los hidalguenses‖. Insistió ―no utilicé la fuerza pública, sólo cumplí una función que me establece la ley como 
funcionaria porque soy la responsable de unas instalaciones de una dependencia, a mí me citaron como testigo en el 

primer juzgado de distrito para hacer una ampliación de declaración y a eso acudí‖. Tajante, Claudia Lilia Luna Islas, 
delegada estatal de Sedesol, aclaró, no renunciará a su cargo bajo presiones del Sindicato Nacional, bajo el argumento, 

de no haber un hecho o bien, algún acto hacia su persona, quien arremetió contra los medios de comunicación por 
críticas subjetivas. ―Se han hecho muchas aseveraciones en medios de comunicación sobre el tema de desvío de 

recursos, que se hagan auditorías, comentarles que los programas han sido auditados, algunos no por una auditoría 

interna, sino por el Congreso de la Unión y llevamos cuatro meses trabajando y las puertas de la delegación están 
abiertas…‖ Tras negar algún apoyo por el gobierno federal, justificó el despido de trabajadores, quien sostuvo, 

terminaron su contrato por honorarios, quienes pudieron ser recontratados, al tiempo, descartó la separación de cargos a 
sindicalizados, como señaló en su momento, María Elena Montiel, representante sindical, quien había denunciado la 

separación de funciones de 50 personas. Al hablar del presunto empleado que fue despedido, según un comunicado, por 

haber una denuncia de beneficiaria, en el manejo de instancias infantiles, Luna Islas arguyó, su contrato llegó a su fin, el 
pasado 30 de junio. (Verónica Ángeles, página 03) 

El Reloj-Secretaría de Agricultura ofrece empleo temporal tras el paso de Arlene: Tras el paso del huracán 
―Arlene‖, se han implementado diversos programas de apoyo por parte de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, 

beneficiando a los productores hidalguenses afectados, en el cual destaca el de Empleo Temporal 2011, que consiste en 

brindar ayuda a las familias de Hidalgo que han sido afectadas por cualquier contingencia y favorecerlos para que puedan 
contar con un sustento económico por parte del Gobierno del Estado, esto lo dio a conocer Ismael Avilés Aranda, 

subsecretario de Desarrollo Rural, Forestal y Pesca de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, al asistir a una gira 
de trabajo con ciudadanos de la Vega de Metztitlán. En representación de José Alberto Narváez Gómez, Secretario de 

Agricultura y Desarrollo Rural, Avilés Aranda, puso en marcha el Programa de Empleo Temporal 2011, haciendo entrega 

de palas, picos, carretillas, entre otros instrumentos, a personas de diversas comunidades del municipio de la Vega de 
Metztitlán, para dar inicio a un proyecto que brinda mejores recursos a cada jefe de familia. El subsecretario de 

Desarrollo Rural, Forestal y Pesca, dijo que este tipo de acciones buscan proteger y reactivar la economía del municipio; 
al mismo tiempo indicó que tanto el gobierno estatal como el municipal, tienen que apoyar a la ciudadanía con nuevos 

proyectos que en algún tipo de contingencia logren ayudar a que se tenga un sustento económico. El Secretario de 

Agricultura y Desarrollo Rural, Narváez Gómez, tiene como objetivo el que en la Vega de Metztitlán se apoye con más de 
15 mil jornales y recalcó, que existen funcionarios estatales de diversas Secretarías trabajando de manera permanente, 

con la finalidad de que se sientan protegidos y sepan que el gobierno del Estado de Hidalgo se encuentra ocupado, 
trabajando en forma integrada, en favor de la ciudadanía hidalguense. (Adriana Herrerías, página 02)  

El Reloj-Entrega gobernador cheques de seguro catastrófico a productores: El gobernador del estado, 

Francisco Olvera Ruiz, señaló que su administración ha ejercido en una primera etapa 19 millones de pesos para atender 
las afectaciones causadas por las lluvias. En gira de trabajo por Metztitlán, el mandatario estatal, junto con Francisco 

Javier Mayorga Castañeda, titular de la SAGARPA, entregó cheques de seguro catastrófico a productores de la región que 
vieron afectados sus cultivos por las lluvias de las últimas semanas. Indicó que se entregarán más de 500 cheques a los 

campesinos en los próximos días, de un total de 7 mil 800, los cuales obedecen a un recurso de mil 200 pesos cada uno. 

Aseguró a los productores afectados que no están solos y subrayó que de la mano de la SAGARPA se adelantarán 
―algunos‖ proyectos estratégicos para atender a los campesinos. Olvera Ruiz expresó que su administración trabaja en 

atender a la población a través del seguro catastrófico, apoyo en semilla y empleo temporal. Comentó que se tienen 
afectaciones en 60 municipios del estado y dio a conocer que la SAGARPA prestará a la entidad 2 puentes provisionales 

en lo que inicia la reconstrucción de caminos y carreteras. Respecto al plan de construcción de una presa en Metztitlán 
para contener afectaciones futuras, calificó como importante el proyecto que planeará de manera directa la Comisión 

Nacional del Agua (CONAGUA). En tanto, el titular de la SAGARPA, Francisco Javier Mayorga Catañeda, manifestó que la 

construcción de dicha presa sería una solución de fondo para Metztitlán. Apuntó que aunque el seguro catastrófico no es 
un monto mayor, servirá de algo a los productores afectados y adelantó que si el gobierno federal, estatal y campesinos 

ponen una parte cada uno se aumentaría el recurso.(Alejandro Reyes, página 02) 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-12483.html
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El Reloj-CNC otorga apoyos para construcción: A nombre del señor Erasto Paredes originario de la comunidad de 

Fray Francisco en el municipio de El Arenal, la señora María Elena Paredes Hernández recibió un apoyo de 15 mil pesos 

en materiales para construcción, gestionados por la Confederación Nacional Campesina (CNC) a través del programa 
Vivienda Rural del Gobierno Federal. Agradecida por la acción, María Elena Paredes explicó que recibirán el material para 

construir un cuarto de 3 x 4 metros, donde vivirán sus padres: el señor Erasto, quien fue víctima de una embolia, lo que 
impide su movilidad; y su madre la señora María, quien sufre Alzheimer; tendrán mejores condiciones de vida. Cabe 

mencionar que el señor Erasto Paredes es uno de los 200 beneficiarios, recibirá entre otros materiales: 24 bultos de 

cemento, 7 bultos de mortero, armex, tabique, y todo lo necesario para la instalación de energía eléctrica. Llorando por la 
emoción, la señora María relató que debido a las malas condiciones en la estructura física de la vivienda de su padre, en 

el año 2004, luego de una tormenta, perdió sus documentos importantes, toda vez que éstos se mojaron, sin poder 
hacer nada para recuperarlos. ―Tuvimos que pagar a un abogado para volver a tramitar todo el papeleo, lo que nos costó 

mucho dinero‖. Asimismo, dijo que gracias al apoyo, por fin sus padres podrán tener una vivienda digna. Cabe mencionar 
que la CNC liderada por el diputado Onésimo Serrano González, gestionó apoyos para 200 familia, en 14 municipios y 20 

localidades; entre ellos Santiago de Anaya, El Arenal, Apan, San Bartolo Tutotepec, Calnali, Zacualtipán, Yahualica, Tula, 

Chapulhuacán, Ixmiquilpan, Actopan, San Agustín Tlaxiaca, Tulantepec, Tlahuelilpan, entre otros. (Verónica Ángeles, 
página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Edil pide construir una presa para Metztitlán: El presidente municipal de Metztitlán, Gabino López 
Hernández, solicitó a las autoridades federales y estatales la construcción de una presa de contención que evite las 

inundaciones en toda la región, argumentó que un proyecto de este tipo hubiera evitado el desastre que viven hoy 

docenas de viviendas y los campos de cultivo y de la zona. El alcalde aprovechó la visita del gobernador del estado, 
Francisco Olvera Ruiz, y del delegado en Hidalgo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) del gobierno federal, José 

Luis Matia Sandoval, para realizar el planteamiento en una reunión con campesinos. ―Hemos gestionado que se construya 
una presa de retención arriba del puente Venados, créanme que si esto estuviera, no tendríamos pérdidas de cosechas ni 

humanas, se destruyeron también canales de riego… yo les pediría en nombre de todos los campesinos de la región de 
Metztitlán que se hiciera todo lo posible, les pedimos que analicen todo eso, créanme que sería una ayuda enorme‖, dijo 

el edil. López Hernández lamentó que cada año se repita este escenario de inundaciones en época de lluvias porque las 

autoridades estatales y federales no han podido consolidar este proyecto. Ante la petición, Matia Sandoval y Olvera Ruiz 
se mostraron dispuestos a trabajar el plan. ―Estamos buscando la manera de planear la presa de control de demasía, se 

estaría convalidando con el gobierno del estado, sabemos lo que es esta problemática social‖, dijo el delegado federal. 
Anunció que dentro del presupuesto para el próximo año podría considerarse la realización de estudios técnicos, 

geológicos e hidrológicos que podrían determinar la factibilidad de construir una presa para control de avenidas. Por su 

parte el gobernador del estado dijo estar dispuesto a cooperar con el proyecto y a negociar con los propietarios de los 
terrenos donde se construiría para poder comprárselos. Aceptó que puede que haya resistencia de los dueños de las 

tierras, por lo que pidió a los campesinos unirse al esfuerzo de la petición. Claves-Zona vulnerable • El delegado en 
Hidalgo de la Conagua, José Luis Matia Sandoval, explicó la vulnerabilidad geográfica de Metztitlán ante las inundaciones.  

• La Vega de Metztitlán es una cuenca cerrada de mil 785 metros cuadrados de extensión, donde desembocan las aguas 

de 15 municipios del estado de Hidalgo y uno de Veracruz. En la región existen 5 mil 024 hectáreas de cultivo y 3 mil 250 
productores. • Durante ―Arlene‖, los ríos de la región alcanzaron su tercer lugar histórico en la intensidad de flujo, 

llegando los mil 081 metros cúbicos por segundo, que inundaron 4 mil 500 hectáreas aproximadamente. • La laguna de 
Metztitlán cuenta con un almacenamiento normal 52 millones de metros cúbicos, pero con estas lluvias se llegó hasta 72 

millones de metros cúbicos, más lo que se acumule por la nuevas precipitaciones en la entidad. (Gustavo Godínez, 
página 07) 

Milenio-Befesa aún puede abrir en Zimapán, dice la SE: El delegado de la Secretaría de Economía en Hidalgo, 

Cornelio García Villanueva, indicó que pese a que el municipio de Zimapán clausuró de forma definitiva la Planta de 
Desarrollo Sustentable de Befesa, debido a que el caso se lleva en tribunales internacionales se deben acatar las 

resoluciones de la instancia superior, por lo que la empresa puede operar aún la planta. ―Aquí hay un pequeño problema 

de contrariedad de indicaciones. El municipio tiene ciertas facultades, sin embargo el asunto ya está en otras instancias. 
En lo local puede acordar para hacer algo, sí, sin embargo la instrucción superior debe ser acatada, cosa que no se está 

haciendo, y eso no es el municipio el que desobedece, sino el estado mexicano.  ―Lo único que me atrevería decir es que 
lo podemos hacer es acatar los tribunales internacionales porque las mismas garantías que le estamos dando a las 

empresas internacionales que invierten en México son las que nos pueden dar en otros países, mejor ponernos en regla‖, 
refirió el delegado respecto a la clausura que anunció el Ayuntamiento de Zimapán. El funcionario federal explicó que 
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independientemente del proceso legal, el confinamiento debe recibir mantenimiento debido a que en él hay materiales 

que de no tratarse de manera adecuada representan un peligro para la población. ―Según se sabe sí tienen material 

acumulado en las instalaciones, al momento de clausurar nadie atiende o le proporciona mantenimiento a ese material, 
que es un peligro. La planta, al menos para el mantenimiento, debe de permitirse la entrada al personal para que 

atiendan lo que ya está‖. García Villanueva agregó que por el momento, Befesa demanda que los dejen trabajar en lo 
que dura el juicio ante Arbitraje Internacional (International Centre for Settlement of Investment Disputes, por sus siglas 

en inglés), pero que a final de cuentas, si los europeos ganan la demanda, se llevarían 90 millones de dólares por daños 

y perjuicios, mismos que pagaría el Estado mexicano, y no el municipio de Zimapán. ―Ese monto de los 90 millones es un 
estimado que hace la empresa en función de las ventas probables que pudieron haber tenido. Hay diferentes montos, se 

fueron por el más alto: uno les habla de 70, otro de 80 y otro de 90 millones, hicieron diferentes cálculos con diferentes 
despachos. Ese es el cálculo estimado, realmente la planta no vale eso, pero el negocio puede ser que los valga‖. Hasta 

el momento, el conflicto legal se encuentra en la etapa de presentación de pruebas, pero, insistió el representante de la 
Secretaría de Economía, ya no es problema de Zimapán, sino del Estado mexicano que ahora tiene en sus manos el 

asunto jurídico. ―A quien le toca llevar la defensa del estado mexicano es a la Secretaría de Economía, tengo la fortuna 

de estar en la jurisdicción donde la empresa está establecida, lo que estamos haciendo como delegación es coadyuvar en 
el armado del expediente para poder estar en las condiciones de defensa. Ahora el monto que se lleva es de más de 90 

millones de dólares y en este caso estamos juntando la información y platicando con todos los actores involucrados. 
―¿Cómo va? Hasta el momento vamos en el proceso que llaman deshago de pruebas, están haciendo las aportaciones 

tanto la empresa como el estado mexicano, y en eso es en lo que estamos‖, indicó García, quien pidió mesura en e l 

asunto al estarnla delegación como agente coadyuvador.  Suspensión municipal El mes pasado, el Cabildo de Zimapán 
anunció que por unanimidad la cancelación definitiva del confinamiento de Befesa en virtud de que ―la empresa Sistemas 

de Desarrollo Sustentable, propiedad del depósito de desechos tóxicos y peligrosos construido en el ejido de 
Cuauhtémoc, no respondió a la clausura temporal llevada a cabo el pasado 3 de junio, ni a los subsecuentes 

procedimientos administrativos derivados de esa visita ocular‖. En el recuento del caso, Cornelio García Villanueva, 
delegado de la Secretaría de Economía, indicó que pese a que ellos ya platicaron con el alcalde, éste ya trascendió. ―Este 

es un tema muy delicado, está el antecedente de cómo se ha venido desarrollando. Benefesa, empresa con capital 

español, abre hace algunos años un confinamiento de residuos peligrosos en Zimapán. Hemos tenido pláticas con el 
presidente municipal y ahora ya no es un asunto del municipio con la empresa, ahora ya escaló a otro nivel, ya estamos 

como estado mexicano demandados en un tribunal internacional por incumplimiento‖. El caso sigue en las cortes 
internacionales y hasta el momento no hay fecha ni plazos para que se dé la sentencia definitiva hasta que se emita un 

juicio en Arbitraje Internacional.  (Alejandro Suárez, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-PRI: Calderón, “delirante” operador de AN: Para 2012, el PRI prevé enfrentar a Felipe Calderón como jefe 
del PAN. De acuerdo con una evaluación hecha por el tricolor después de las elecciones de 2010, el Revolucionario 

Institucional concluyó que el Presidente de la República se ha convertido en un operador político y ―ha olvidado su 
condición de Jefe de Estado‖. Por ello, en el plan de elecciones que se presentará este sábado ante el Consejo—del cual 

MILENIO tiene copia—, los priistas solicitan a la militancia que, además de la unidad en la planeación de las elecciones 

del siguiente año, se tome en cuenta ―esta obsesión delirante‖ del mandatario y ―las consecuencias que acarrea‖. El 
documento, que fue entregado a los consejeros que participarán en el cónclave, distribuido en un disco compacto, 

expresa que el diagnóstico cualitativo de las elecciones es que el Presidente de la República ―quiere evitar, a toda costa, 
que el PRI gane en 2012 y que no se materialice la preferencia electoral, que sitúa al partido como el más probable 

ganador de las elecciones‖. Incluso, en el texto elaborado por la Secretaría de Acción Electoral priista se menciona que 
las instituciones de Estado podrían sufrir un deterioro por ser usadas con fines electorales, y aún están presentes las 

―alianzas incongruentes‖.  En términos generales, la evaluación de la secretaría advierte que las contiendas serán 

―parejeras‖, en lugar de ser ―tercias‖ o ―cuartetas‖, por lo que acentúa el llamamiento a la unidad del partido.  La 
presentación del Proyecto de Elecciones 2011-2012 consta de 61 páginas y será puesto a consideración en el Consejo 

para su aprobación.  En el desarrollo del plan, además del diagnóstico que considera ―una clara recuperación del partido 
en materia electoral‖, se define una ruta para seguir durante el proceso electoral con metas de votación y un cálculo de 

la estructura necesaria. Detalla que a lo largo de 2012 se disputarán 2 mil 122 cargos públicos, considerando los 

procesos federales y 16 elecciones locales, que incluyen la elección de gobernador en Chiapas durante agosto, así como 
los procesos para renovar mandatario local, ayuntamientos y el Congreso estatal de Tabasco, en octubre.  Parte de los 

puntos detallados en la estrategia hace hincapié en la incorporación de los ex funcionarios, líderes morales, y ex 
dirigentes del PRI a la campaña.  ―Este Ejército es necesarísimo en ‗los tiempos del cólera‘ presidencial y la pepena 
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electoral, para que todos los priístas estén incluidos y participen con entusiasmo en la tarea de sumar votos. Si alguien 

aspiró a ser candidato y no cumplió su objetivo, hay que tener diálogo constante con él (operación cicatriz)…‖, se lee.  

Según lo dicho en el programa, el objetivo del plan es ganar ―contundentemente, legalmente, legítimamente, 
civilizadamente, unificadamente, fortalecidamente‖. También reitera que es indispensable capacitar, mantener y motivar 

a la estructura partidistas para la vigilancia de todos los procesos durante la jornada. De acuerdo con las cifras 
presentadas, el Revolucionario Institucional tiene bajo su gobierno a 51 por ciento de la población total del país, 

distribuida en 19 estados con gobernador priísta. (Miriam Castillo, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió…. 

Que la comida que le ofreció el presidente Felipe Calderón al líder priista, Humberto Moreira, en Los Pinos —con 
nopales y zanahorias— no estuvo nada mal, lo mismo que la plática, cordial e interesante. 

Ya sentados a la mesa no se habló mucho de las pasadas elecciones y menos aún del diagnóstico que el PRI prevé 
discutir en su Consejo Político el próximo sábado —en el que cuestionan la operación política de Calderón—, porque de 

lo contrario hasta el postre se le hubiera atragantado al mandatario. 

Sin embargo, a su salida de la casa presidencial, Moreira se dio tiempo para enviarle una felicitación al gobernador 

mexiquense, Enrique Peña Nieto, por su cumpleaños 45 y por la entrega de su compromiso 600. 

Que, por cierto, esa comida debe ser cargada a la operación de la dupla Francisco Blake-Roberto Gil Zuarth. 

Tal vez por primera ocasión en el sexenio, la Secretaría de Gobernación y la Oficina de la Presidencia de la República 

están trabajando en plena armonía. 

Que tras la declinación del secretario del Trabajo, Javier Lozano, a la candidatura del PAN, muchos ojos se volvieron 

hacia Heriberto Félix Guerra, secretario de Desarrollo Social, pero como el segundo que puede bajarse de la carrera 
presidencial. 

Dicen que no sólo cuenta el mensaje que envió al faltar a la comida de los presidenciables —con el argumento de tener 

una agenda ―muy saturada‖ fuera de la ciudad—, sino que desde hace varias semanas se le notó menos interés en 

buscar la candidatura. 

Que en la bancada priista del Senado ven muy difícil que la demanda del poeta Javier Sicilia y los tuiteros para una 
―reforma política ya‖ tenga eco en San Lázaro. 

La razón es muy simple: los tiempos para una reforma electoral urgente vencieron el 30 de junio y el único punto de los 
cuatro que solicitaron será la consulta popular. 

Que en el PRD la relación entre el coordinador de los senadores, Carlos Navarrete, y el ex dirigente nacional Jesús 

Ortega no pasa por uno de sus mejores momentos. 

Es pública la intención del senador perredista de ser candidato a jefe de Gobierno, pero el problema ahora es que al líder 

de Los Chuchos también se le metió en la cabeza esa idea y cuentan que ya brotaron las diferencias. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Intelecto opuesto… 

¿Y el PRD?: Para no quedarse atrás en la misma tónica de su partido a nivel nacional, el PRD en Hidalgo colabora con 

su propia crisis, una de las peores en su historia en la entidad. Resulta lamentable que luego de ser la gran opción de 
alternancia, primero en los municipios, y años más tarde en todo el estado, el partido del sol azteca se convirtiera en 
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guarida de gente poco leal los principios que lo rigen. Por si eso no fuera poco, muchos de ellos incluso han dirigido las 

riendas del perredismo, otros desde el exilio lo siguen manejando a diestra y siniestra y algunos aspiran ser los nuevos 

líderes estatales. Tal es el caso de Aldo Molina Santos, secretario general del PRD Hidalgo en funciones y quien fue 
notificado esta semana desde su dirigencia nacional que ya no es más un miembro del partido. El caso es relevante 

puesto que Molina Santos había levantado la mano para suceder a Pedro Porras Pérez en la silla grande del perredismo 
para los siguientes años. Ahora no sólo no podrá contender, sino que tendrá que abandonar al instituto político que le 

brindó la oportunidad de crecer. El motivo: el haber impedido el desarrollo de los trabajos de inscripción de un módulo 

durante la Campaña Nacional de Afiliación del PRD el año pasado en la comunidad de Santa María Temexcalapa, en el 
municipio de Tenango de Doria, como dicta el expediente QP/HGO/855/2010 de la Comisión Nacional de Garantías del 

CEN. Junto a Molina también fueron expulsados José Cruz López Hernández, ex alcalde de Tenango de Doria, Evencio 
Alvarado Santos, ex aspirante a secretario general del PRD en el mismo municipio, Artemio Estrada Lucas, ex sindico 

procurador de Tenango y Alejandro López Hernández, ex aspirante a regidor por el PRD.  La determinación no es una 
casualidad si tomamos en cuenta, por lo menos, el pasado de Molina Santos, quien se echara de enemigo al ahora 

presidente de su partido, Jesús Zambrano, durante la contienda por la gubernatura en Hidalgo. Cuándo el entonces 

coordinador de campaña de Xóchitl Gálvez formalizó la candidatura de la alianza, Molina ―le mentó la madre‖. Tras 
pelearse con los miembros de la corriente que lo vio nacer en el PRD, Izquierda Democrática Nacional –que lidera Dolores 

Padierna-, Aldo Molina también perdió gran parte del apoyo con el que contaba. Ahora, dicen, ya lo busca Nueva Alianza.  
(Eduardo González, página 03) 

Crónica-Balcón Político… 

La rebelión contra Elba Esther Gordillo: Días antes, y el mismo tres de julio, un grupo de profesores encabezado por 

María Luisa Luna, llegó a apoyar el trabajo electoral de la coalición Juntos por Hidalgo y sus candidatos en Pachuca y 

Mineral de la Reforma, Eleazar García Sánchez y Filiberto Hernández Monzalvo. Pero quienes se opusieron a esa labor 
fueron precisamente sus subordinados en Hidalgo, Moisés Jiménez Sánchez y Mirna García López, quienes ordenaron una 

operación en sentido contrario al ordenamiento de Gordillo Morales. De hecho, mandaron a Fernando Flores Pérez, 
presidente formal del Partido Nueva Alianza (Panal) celebrar encuentros con los candidatos de la coalición Hidalgo nos 
une, en ambos municipios, Gloria Romero León y Luis Enrique Baños Gómez, para hacer ganar al partido que no era su 
aliado. El trabajo de María Luisa Luna y sus compañeros fue obstaculizado en todo momento por la orden de Moisés 

Jiménez y Mirna García López, quienes no sólo actuaron contra la dirigencia de su propio partido, sino que pidieron las 

cabezas de seis prominentes profesores, que se han mantenido del lado del PRI. Entre los afectados con esta guerra 
figuran Miguel Ángel Islas Chío, ex secretario de Educación en el estado de Tlaxcala, la ex diputada Dolores Monroy 

Bedolla y el ex funcionario, ex diputado y ex alcalde de Juárez Hidalgo, Valentín Zapata Pérez. Hoy parece que Moisés 
Jiménez y Mirna García están empeñados en hacerse del control total del magisterio, a pesar de su bienhechora, Elba 

Esther Gordillo, quien mantiene un acuerdo con el gobierno estatal. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La inocente polvorita… 

El Zócalo, en veremos: La urgente remodelación de la plaza Independencia, o Zócalo, llamado así coloquialmente por 

los pachuqueños, está ―en veremos‖, es decir, la actual administración municipal no hace nada al respecto, lo mismo que 
la anterior de Paco Olvera y la crucial de Omar Fayad, durante la cual sólo se hizo la regeneración de la Torre 

Monumental.  La alcaldesa Geraldina García ha anunciado repetidamente que con partidas presupuestales de la secretaría 
de Turismo federal se cambiará la iluminación de la plaza, pero ha dado largas a la esperada y necesaria rehechura de la 

plancha. Las obras del supuesto nuevo alumbrado del Zócalo, según dijo la presidenta municipal, se iniciarían en los 

primeros meses del presente año, luego de la celebración del bicentenario de la Independencia y del centenario del reloj.  
De acuerdos con el proyecto elaborado por el doctor Juan Benito Artigas, encargado del embellecimiento del Reloj, deben 

retirarse las jardineras que restan visibilidad al monumento arquitectónico y otros detalles.  Sin embargo, pese a que el 
propósito del doctor Artigas fue aprobado en su momento por el Comité Técnico para la Conservación del Centro 

Histórico, las autoridades municipales han retardado la aplicación y, por consecuencia, las condiciones de la plaza siguen 
pésimas: pisos parchados; bancas y farolas deterioradas, iluminación desastrosa. Hasta la fecha el ayuntamiento no ha 

dado a conocer si existen nuevos planes.  Trabajo de albañil, no de técnicos: El Comité para la Conservación y 

Preservación del Centro Histórico de Pachuca ha manifestado errores en trabajos de mantenimiento en el monumento a 
Benito Juárez, situado en la plaza de su nombre, realizado por personal de la presidencia municipal, cuyo basamento lo 

han limpiado con esmeriles eléctricos provocando un daño irreversible al material pétreo ya que elimina su capa 
protectora.  Los arquitectos que forman parte del Comité, indican que la limpieza debe realizarse mediante lavado con 
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agentes neutros. Han establecido lo siguiente: En la unión entre cada uno de los sillares se ha aplicado pegazulejo, que 

no coincide con los tratamientos usados en su construcción, pues actúan de manera diferente a los cambios climáticos 

pudiendo estropear las aristas talladas e incluso varían la tonalidad de origen. Para su tratamiento se debe conocer las 
mezclas de acuerdo a sistemas constructivos y épocas.  Asimismo han utilizado ácido muriático para intentar limpiar la 

piedra volcánica, lo cual resulta verdaderamente perjudicial ya que genera degradaciones que son destructivas. Señala el 
Comité que si bien el monumento requiere de mantenimiento adecuado, de ninguna manera puede ser intervenido por 

personal que desconozca la forma de realizar los trabajos adecuadamente.  Actualmente existen especialistas que pueden 

intervenir adecuadamente estos inmuebles.  El Comité reitera que labores de esta naturaleza, sin proyecto, ponen en 
riesgo el patrimonio artístico de la ciudad capital.  (Anselmo Estrada, página 03) 

Criterio-Por una democracia digitalizada: Si las encuestas son el método que cada vez usan más los partidos 
políticos para elegir a sus candidatos, ¿porqué seguimos gastando miles de millones de pesos para mantener al cada vez 

más inútil IFE, para organizar elecciones municipales, estatales y federales que nos cuestan más miles de millones, para 

financiar, otra vez con miles de millones de pesos, las campañas propagandísticas de los partidos políticos y de sus 
candidatos? El nuestro es un país pobre que despilfarra cuantiosos recursos en su cada vez más disfuncional democracia 

y algo debe hacerse para corregir la situación. En el México del siglo 21 es incomprensible e injustificable que se sigan 
usando los mismos métodos y sistemas electorales que en el 18: boletas electorales, urnas y escrutadores humanos. 

Propongo que a cada mexicano mayor de 18 años de edad se le entregue un celular cargado con software electoral para 

que el día de una elección vote por el o los candidatos de su preferencia. Esa sería la mejor manera de obtener 
resultados inmediatos y confiables mediante una elección en donde los ciudadanos emitamos nuestro voto directamente 

en la gran computadora central que para el efecto se instalaría en algún lugar del IFE. Se acabarían las casillas 
electorales a cargo de muchos funcionarios semianalfabetas, serían finalmente eliminadas las boletas electorales, dejaría 

de gastarse en mamparas, cortinas y tintas indelebles. Es más, la credencial para votar podría existir únicamente en 
versión digitalizada dentro del celular del votante con una copia en la megacomputadora del IFE. Lo mejor es que en 

bajo este sistema, cualquier mexicano podría ser candidato a cualquier cargo, siempre y cuando satisfaga los requisitos 

legales. Es más, ya entrado en la materia de la digitalización de la vida política mexicana, ¿porqué no se suprimen el 
Congreso de la Unión, las cámaras de diputados estatales y la Asamblea Legislativa del DF? Recordemos que la función 

de los diputados y senadores es legislar en nombre del pueblo que los eligió. Los órganos legislativos se crearon para que 
los ciudadanos enviaran a sus representantes a las entonces lejanas capitales estatales o federales y que estos actuaran 

anteponiendo los intereses de sus representados sobre todas las cosas. Es evidente que nuestros legisladores nunca han 

sometido sus intereses personales y partidistas a los de sus votantes como también lo es que ya no existen distancias 
que separen a los habitantes del país con sus capitales. Si esto es cierto, ¿porqué no substituimos el proceso legislativo 

por referendos y consultas populares también realizadas mediante los celulares ciudadanos? Funcionaría más o menos 
así: un ciudadano o un partido político interesado en promover determinada ley puede usar Tweeter, Facebook o algo 

similar para presentar su proyecto de ley directamente a los votantes. Estos a su vez lo aprueban o desechan. Así de 

fácil. La megacomputadora legislativa recibe y computa los votos y, si la ley resulta aprobada, la envía a la 
megacomputadora del Poder Ejecutivo para que ésta de inmediato ordene su publicación el en el digitalizado Diario 

Oficial de la Federación y envié copias a los buzones de e-mail de todos los funcionarios que federales, estatales y 
municipales que deben conocer y aplicarla. Claro está que deberán definirse las reglas para este proceso legislativo 

usando lo más moderno de las TI. Para lograr lo que arriba expongo solo es necesario que los congresos federal y 
estatales y la ALDF discutan y aprueben las reformas constitucionales y legales que signifiquen su propia desaparición, 

así como la extinción del IFE y otros organismos que supuestamente apuntalan hoy nuestra dizque democracia. Y ahí 

está el problema: nuestros legisladores nunca actuarán contra sus propios intereses mientras vean que el país no se está 
deshaciendo y puedan conservar sus privilegios y negocios. Debo dejar de soñar... (Eduardo Ruíz, página 02) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

OSORIO Y MURILLO PUEDEN COORDINAR CAMPAÑA PRESIDENCIAL DEL PRI EN 2012 A la vuelta de la esquina está 

2012 y con él la elección de un nuevo Presidente de la República. No puede haber un nuevo Presidente si antes no hay 
candidato y campaña.  Se dice, de acuerdo a las encuestas, que ENRIQUE PEÑA NIETO es el mejor colocado, no sólo en 

el PRI sino en general, de tal manera que en este momento barrería con cualquier contrincante, del partido que sea y de 

la coalición que se quiera. Pero todavía falta un buen rato para ese momento. Entre tanto, los partidos trabajan para 
decidir quién va como candidato y para probar esto basta ver los desfiguros que anda haciendo el PAN para poder 

enfrentar al PRI y tener alguna posibilidad, que en este momento es nula, de seguir en Los Pinos. En el PRI no se crea 
que se duermen en sus laureles, no por algo es un partido colmilludo y sabio en las buenas y en las malas artes de la 

política. Por ello, ya se habla de los hombres del casi seguro candidato del PRI y un cargo en el que hará falta un 
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verdadero ordenador de estrategias, con don de mando y conocimiento de la política en la COORDINACIÓN DE LA 

CAMPAÑA POLÍTICA. Y es aquí donde dos hidalguenses se apuntan en la opinión política como posibles: MIGUEL ÁNGEL 

OSORIO CHONG Y JESÚS MURILLO KARAM. Los dos son gente muy cercana a EPN, los dos han sido delegado del CEN 
del PRI en el Estado de México y los dos han entregado excelentes cuentas a su partido y al PRI de esa entidad y por lo 

mismo a Peña Nieto, que tiene en estos dos hidalguenses cartas importantes para la jornada electoral de 2012. Por si 
faltara un dato, los dos han sido gobernadores de nuestro estado, lo que representa lecturas muy interesantes para otros 

hidalguenses. Es, desde luego, una posibilidad, pero cada vez más cercana.  Muchos se alegrarán de este escenario y 

algunos empezarán a sufrir porque los dos señalados, si algo tienen, es memoria. Memoria, con todas sus consecuencias. 
*ALBERTO JONGUITUD Es delegado de ISSSTE desde el 16 de agosto de 2007 y se puede afirmar que muy buen 

delegado. Sin embargo, desde el 23 de junio la Junta de Gobierno de esta institución  nombró a dos nuevos delegados en 
el país, entre ellos un nuevo encargado para Hidalgo, pero extrañamente este nombramiento no se ha ejecutado. Incluso 

quien, se supone, sería el nuevo titular ya hasta renunció al encargo que tenía para tomar posesión, pero esto no ha 
sucedido. Dice Jonguitud que pese a este escenario que podría provocar aparte de incertidumbre otros efectos, se 

procura que no afecte los trabajos en la delegación y que como profesionales que son, se trabaja como el primer día. 

Jonguitud no ha renunciado a la delegación que define como compleja, que es una batalla permanente pero una 
oportunidad de mucho aprendizaje. El doctor Jonguitud es un personaje en la entidad, bien estimado por todos y 

poseedor de un don de gentes que lo aproxima a todo mundo. Veremos qué pasa… *INSOPORTABLES COMENTARISTAS 
DEPORTIVOS ARGENTINOS  Son poco menos que insoportables los comentaristas argentinos de futbol. Los sencillitos no 

opinan, pontifican, hablan verdades absolutas de la manera que ellos suponen debemos aceptar lo que dicen porque 

hablan con ese tonito. En la Copa América estaban tan seguros de ganar que a los demás ni en cuenta los tomaban, si 
acaso para marcar las diferencias con su equipo de monstruos del futbol. A la mera hora la vida les cobró por su 

soberbia. Están fuera. Con todo y su mejor jugador del mundo. Pero no aprenden. Se supone que ya dejaron la copa, los 
pusieron fuera, pero para ellos su equipo sigue siendo el tema de diálogos, pláticas etc., etc No por algo millones de 

seres humanos se alegraron por la derrota de los chés. Se lo ganaron. Por soberbios… (Adalberto Peralta, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que un subsecretario que despacha por el rumbo de La Concepción, se encuentra en serios problemas, pues al cuarto 
piso llegaron varios rectores y directores de escuelas de educación superior para manifestar que el funcionario Duran-te 

las recientes campañas municipales les solicitó amablemente hicieran varias aportaciones. 

Que para poner el ejemplo a los hidalguenses e invitarlos a todos a que se hagan una revisión médica, el secretario de 

Salud estatal, Pedro Luis Noble, hizo lo propio cual boxeador durante la ceremonia de pesaje, aunque con ropa. Lo 
malo es que no se sabe si el funcionario se comprometió a moderar el consumo de grasas, azúcares y harinas o sí de 

plano renunció a mantener la medida de su cintura por debajo de los 90 centímetros. 

Que el Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo parece más una escuela que una organización política. Y es 

que resulta que nadie toma en cuenta al dirigente estatal y cada miembro hace lo que quiere y cuando quiere. Y es que 
ni bien pasaron las elecciones, algunos afiliados ya se apuntaron para dirigir la sede estatal como la ex diputada Estela 

Rubio. Lo malo es que su destape podría prestarse a suspicacias pues recién expulsaron del partido a otro 

autodespatado, Aldo Molina Santos. Aunque eso solo son meras coincidencias. 

Que Onésimo Serrano, diputado local del PRI mejor conocido por ser uno de los principales detractores del Gobierno 
federal y del blanquiazul, casi llora a moco tendido por la visita de Claudia Lilia Luna, delegada de la Sedesol, a las 

instalaciones de la CNC. Y es que el legislador se desvivió en atenciones y cumplidos pues aseguró que es una de las 

delegadas más trabajadoras y preocupada por los campesino. Por si fuera poco, le abrió las puertas del PRI a la 
funcionaria de extracción panista. ¿Qué tal? 

Que en San Agustín Tlaxiaca los policías son más efectivos que en todos los demás municipios del estado. Y es que los 

agentes no conformes con detener criminales van más allá de su labor y protegen al municipio de fenómenos 

paranormales, como la noche del lunes en la que los agentes consignaron al muñeco de un elfo en actitud sospechosa en 
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una escuela cuando buscaban a quienes habían asaltado una iglesia. Los criminales escaparon.  

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―La planta, al menos para el mantenimiento, debe de permitirse la entrada al personal para que atiendan lo que ya está.‖ 

Cornelio García Villanueva, delegado de la Secretaría de Economía en Hidalgo, explica que la planta de Befesa en 

Zimapán aún podria entrar en operaciones. 

―...algunas tumbas fueron empujadas o enterradas y aunque se realizaron labores inmediatas de limpieza y rescate; hubo 
piezas que definitivamente no pudimos rescatar.‖ 

Francisco Barranco Morales, director de Panteones en Cuautepec de Hinojosa, sobre las lápidas y féretros que fueron 
arrastrados por las recientes lluvias en ese municipio. 

―Resulta que salimos muchos del closet: había varios escritores psiquiatras, siete al parecer.‖ 

Patricia Rodríguez, psiquiatra y escritora, acerca del impulso literario de los médicos y como se conformó la editorial 
―La Jaula‖. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

 

que el electorado de Molango no quiere saber nada de su alcalde, José Luis Espinoza Silva, lo cual se confirmó con la 

derrota propinada al PRI y que cedió el ayuntamiento a la alianza PAN-PRD. Entre los reclamos de los habitantes van 
desde sus finos gustos hasta su afición por las peleas de gallos y carreras de caballos (incluso, es sabido que compró un 

ejemplar), en lo cual ha apostado fuertes cantidades de dinero.  

Esto, señalan, fue lo que hartó a los pobladores, quienes decidieron emitir un voto de castigo para dar un cambio de 

rumbo a los excesos de Espinoza Silva y su equipo, quienes no han tenido límites en derrochar los recursos de las arcas 
municipales. 

que la razón por la cual Gerardo Ize Malaize, ex presidente de Convergencia; junto con Pedro Canales, secretario de 
Organización, renunciaron a este partidos es el desvió de recursos para apoyar al ex candidato a la alcaldía de Tulancingo 

del Panal y cantante, Francisco Xavier Berganza. Por si fuera poco, Canales se niega a regresar un automóvil que 
pertenece al partido y el cual utiliza para su uso personal. 

que todo lo contrario a otros presidentes municipales electos del PRI en la entidad, Eleazar García realizará un 
recorrido de agradecimiento a los pachuqueños que votaron por él este 3 de julio.  

Lo mismo harán Luis Enrique Baños, alcalde panista electo en Mineral de la Reforma, y Gabriel Nery Hernández 

Valdés, de Molango. 

que hoy, de nueva cuenta, los partidos políticos en Hidalgo recibirán, en total, 3 millones 877 mil pesos de las 

autoridades electorales por haber registrado representantes de casillas. Lo cierto es que como cada elección, este dinero 
acaba en las manos de las mismas personas, quienes envían a sus familiares y amigos a ―cuidar‖ sus votos. 

que la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo, ya piensa en grande, pues luego de gobernar la cartera 
política más importante en la entidad ya se prepara para contender por una diputación federal en 2012, junto a otros 
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priistas 

que solo bastaron unos minutos de una fuerte lluvia para que las calles del centro de Pachuca se convirtieran en 
auténticas albercas, las cuales se volvieron prácticamente imposibles de transitar. Vaya que a la capital del estado le urge 

un buen drenaje para evitar que se convierta en un caos. 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Autoridades del Sistema de Protección Civil y de la Comisión Nacional del Agua, 
confirmaron que algunas de las presas más importantes de la entidad y consideradas como de mayor capacidad, se 

encuentran al 100% de su límite de almacenamiento, sin embargo, hasta el momento se considera que no ofrecen 

ningún riesgo para la población… (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: En Hidalgo no hay carne con clembuterol: Sagarpa…. Una de cal por las que van de 

arena… (redacción, primera plana) 

El Visto Bueno-Radio Pasillo del jueves… 

Las oficinas de prensa están de moda en el Congreso local, pues aparte de la “oficial” que se encarga de comunicar las 
actividades del Poder Legislativo, en paralelo operan áreas en las fracciones del PRD y recientemente del Partido Nueva 

Alianza (Panal), las cuales se encargan de promover las participaciones de quienes integran estas bancadas. 

En Radio Pasillo se comenta que sólo el grupo parlamentario del PAN no le da mucha importancia al tema, lo cual 
no es novedad, pues su dirigencia estatal no se caracteriza precisamente por su apertura ante los medios informativos. 

Y hablando del tema, también es destacarse la labor de acercamiento con los reporteros de Christian Pulido Roldán, 
quien a pesar de ser el único representante del PVEM en la LVI Legislatura, ha mostrado interés por trascender cada 

vez que sube a exponer algún tema a la máxima tribuna del estado. 

En contraparte, poco se sabe de los diputados Arturo Aparicio Barrios, del PT, y el “independiente” –ex de 

Convergencia- José Ramón Berganza Escorza, pues además de que no son muy afectos a participar en las 
sesiones, sus intervenciones pasan prácticamente inéditas, al no tener comunicadores que difundan sus logros. 

Voces de Radio Pasillo comentaron la inconformidad de vecinos del fraccionamiento Tulipanes con 
autoridades de Pachuca y Mineral de la Reforma, pues tras haberse anunciado la construcción del puente vehicular 

“Municipios Unidos”, que daría acceso a esta colonia desde el bulevar Nuevo Hidalgo, los trabajos fueron 
suspendidos. 

A pesar de que esta obra terminaría con los congestionamientos viales en la zona, repentinamente fue parada por 
supuestas inconformidades de algunos vecinos, quienes se habrían quejado por la tala de algunos árboles. 

Suena en Radio Pasillo que la alianza entre PRI y Nueva Alianza el pasado 3 de julio no dio los frutos esperados, 

pues además de perder varios municipios, las dirigencias partidistas salieron de pleito. Fernando Flores, líder aliancista, 

acusa a Omar Fayad, su homólogo priista, de haberlo dejado solo en los comicios municipales, mientras que éste 
señala a aquél de apoyar a otras corrientes políticas, lo cual deja ver que el próximo año no irán juntos en las elecciones 

federales, claro, a menos de que reciban órdenes de sus dirigencias nacionales. 

(reacción , página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba Fernando Moctezuma: El secretario de Gobierno estatal se consolidó rápidamente como el pilar del proyecto 
que encabeza Francisco Olvera y es un personaje cuya experiencia política le permite reunirse no sólo con grupos afines, 

sino con organismos surgidos de otras canteras ideológicas. En los meses de la actual administración, Moctezuma Pereda 

es un líder y perfecto interlocutor entre políticos, organismos, partidos y representantes hidalguenses que buscan 
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solución a sus necesidades. 

Abajo-José María Lozano: El alcalde de Zimapán no únicamente perdió la razón política, ahora está solo en un 
proyecto hacia ninguna parte. Abandonado por sus incondicionales, PRD e integrantes del PVEM, que no le creen nada; 

asevera apuntarse una victoria con el cierre de la planta de confinamiento para desechos industriales de la zona, se niega 
a reconocer el fracaso financiero del proyecto así como las consecuencias que traerá para su municipio. 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PAN 

Raimundo Ordoñez y Alejandro Moreno, presidente interino y secretario de Finanzas del Comité Estatal del 

PAN, intensificaron sus actividades en pos de conseguir la mayoría de votos que los lleve, respectivamente, 
a ocupar la presidencia oficial de ese organismo. Tras la renuncia de Gonzalo Trejo, Ordoñez asumió las 

funciones de presidente y desde ese momento buscan conciliar con todos los grupos internos para alcanzar 
su meta. Moreno por su parte aprovecha la excelente relación con Marisol Vargas y con personajes nacionales del 

partido para apuntalarse, además el secretario de Finanzas es uno de los panistas más reconocidos por su entrega y 

trayectoria siempre al interior del instituto político. 

MÁS GRILLAS 

Apenas se empieza a aclarar el escenario electoral en el PRI y los impacientes políticos ya hacen 

predicciones sobre los nombres de aquellos que serán sus candidatos a diputados federales. El año próximo, 
junto con la presidencia, se renovará al Congreso federal y ya hay especulaciones sobre los aspirantes. Para ocupar 

una senaduría se habla de Carolina Viggiano, Canek Vázquez, Omar Fayad, David Penchyna, José Antonio y 
Jorge Rojo, lo mismo que Manuel Ángel Núñez y Roberto Pedraza. En el caso de las diputaciones federales 

hay algunos nombres que ya suenan como el de José Luis Lima, Víctor Velasco, Alfredo Bejos y Nuvia 

Mayorga. 

INTERNET 

Con gran esperanza fue recibida la noticia de que el gobierno del estado instalará Internet en todas las 

escuelas de educación básica. Los grillitos investigaron y confirmaron que ya están listas las brigadas de técnicos 
responsables de conectar esta herramienta en planteles, función que se pondrá en marcha en breve así que habrá 

muchas escuelas que al reanudar clases ya tendrán el servicio. 

CONGRESO 

Los ajustes en el Congreso del estado ya se veían venir pues eran evidentes las demoras en el trabajo y ni 

qué decir de las sesiones. Los actuales diputados, sobre todo los que no tienen experiencia política, 

dejaron muestra de que el cargo no hace al funcionario y la exhibida de ayer en todos los diarios 
confirmando descuentos por bajo rendimiento deberá ser un aliciente para corregir su actuación. Otro 

aspecto que olvidaron los flojos diputados o simplemente no lo sabían es que están bajo la mira de los medios 
informativos y cualquier devaneo será dado a conocer, puesto que son funcionarios públicos. 
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